Rapport du 3^{ème} Congrès de l'ADELIH « The Origins of Cancer : once upon a cell... » March 29/30th 2018, Paris



Présentation et objectif du Congrès

L'ADELIH – Association des Doctorants et des jEunes chercheurs de L'Institut universitaire d'Hématologie – a tenu son troisième congrès international les 29 et 30 mars 2018 à l'Ecole Nationale Supérieure de Chimie de Paris.

Suite aux succès des deux premières éditions qui ont eu lieu en 2014 et 2016, l'ADELIH a souhaité une nouvelle fois mettre en avant les travaux de recherche des jeunes chercheurs et leur donner l'opportunité d'interagir de manière privilégiée avec des chercheurs expérimentés internationaux. En provoquant ces échanges scientifiques, le Congrès ADELIH a pour mission d'amener les acteurs de la recherche d'aujourd'hui à partager leurs connaissances dans leur domaine afin de pouvoir éventuellement créer de nouvelles collaborations, favorisant ainsi le dynamisme de la recherche.

Le comité organisateur était composé lui-même de 12 doctorants, en thèse dans différents instituts de recherche parisiens (Institut Cochin, Institut Curie et Institut Universitaire d'Hématologie).

Cette année, la cancérologie était à l'honneur avec un congrès intitulé : "L'origine du cancer : *il était une fois une cellule*". Pendant deux jours, quatre sessions différentes ont pu être abordées : « Facteurs de susceptibilité aux cancers », « Génétique et épigénétique des cancers », « Microenvironnement tumoral » et « Cellules souches cancéreuses ». Chaque session comportait une présentation principale dispensée par un chercheur de renommée internationale : Richard HOULSTON (Royaume-Uni), Stephen BAYLIN (USA), Peter J. RATCLIFFE, (Royaume-Uni) et Cédric BLANPAIN (Belgique).

Quelques chiffres...

Cet évènement a réuni plus de 150 participants, venus écouter les présentations des orateurs et discuter de leurs travaux et des avancées récentes en cancérologie.

Au total 15 chercheurs invités venant de 7 pays différents ont constitué le programme de cet évènement. Le comité scientifique était composé de 10 chercheurs renommés travaillant dans de grands instituts français (Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon, Collège de France, Gustave Roussy, Hôpital Saint Louis, Institut du Cerveau et de la Moelle épinière, Institut Cochin, Institut Curie et Institut Pasteur).

Des jeunes chercheurs récompensés

Le comité scientifique a étudié en amont du congrès de façon impartiale et sur des critères précis et objectifs (clarté, originalité du travail, impact de l'étude et résultats scientifiques) les résumés réalisés par des jeunes chercheurs, afin de sélectionner 8 présentations complétant le programme du congrès.

Les membres du comité scientifique présents lors du congrès ont ensuite évalué la qualité de ces 8 présentations orales ainsi que de 20 posters réalisés également par des jeunes chercheurs, afin de remettre à la fin des deux jours des prix aux 2 meilleures présentations orales et aux 3 meilleurs posters. Les 5 lauréats se sont vus attribué une aide financière grâce au soutien des institutions partenaires.

Bilan du Congrès

Ce congrès, conçu par et pour les jeunes chercheurs, a donc réuni pendant deux jours à Paris une communauté internationale de près de 200 personnes, permettant la mise en avant et la valorisation des travaux de jeunes chercheurs. Les retours des participants sont unanimes et attestent du succès de cette troisième édition du Congrès ADELIH, comme l'illustre notamment le témoignage du Pr. Christoph Plass (Allemagne) : « I truly enjoyed the time and the interactions with the students as well as the other speakers. I was impressed by the program which covered hot topics in cancer research and thus made it so informative for all participation ».